

Pensionistas se manifiestan en Gijón

:: E. C. Decenas de pensionistas se manifestaron ayer en Gijón en defensa de estas prestaciones. Además, miembros de la Mesa Estatal por el Blindaje de las Pensiones (MERP), que aboga por realizar una reforma constitucional que garantice el poder adquisitivo en la Carta Magna pues, recogieron firmas en apoyo a su causa.



Pensionistas, concentrados en Gijón. ... J. PEÑERO

Concentración de apoyo a una despedida de Duro Felguera

:: E. C. Un grupo de personas se manifestó ayer desde la rotonda del Jardín Botánico de Gijón y hasta el edificio de Duro Felguera, en el Parque Científico y Tecnológico, en apoyo a una despedida de la compañía, a la que la empresa abrió una investigación por supuestamente revelar datos confidenciales. Dentro de menos de un mes se celebrará el juicio por este caso.



Manifestantes en contra del despido. ... A. FLÓREZ

El comercio electrónico y la banca por internet, en el foco del fisco

Hacienda analizará los riesgos derivados del 'Brexit' y los altos patrimonios verificando que se registra bien su residencia fiscal

:: E. MARTÍNEZ / J. A. BRAVO

MADRID. El Ministerio de Hacienda pondrá bajo lupa en su lucha contra el fraude las nuevas herramientas del siglo XXI. Así figura en las líneas maestras de su Plan Anual de Control Tributario y Aduanero para este año, publicado ayer en el BOE que pondrá el foco en la banca, tanto por internet ('fintech') como por la información que pueden disponer de los grandes patrimonios, en el comercio electrónico y en las monedas virtuales (criptodivisas).

El programa de la Agencia Tributaria contempla un primer estudio de las tecnologías 'fintech' para que no se les escapen «nuevos aspectos de su actividad económica», además de para saber cómo mejorar el servicio a los contribuyentes. Y es que es un sector que ha ido tomando mucha relevancia, con más de 5.000 empleados, 300 empresas y una facturación de 100 millones al año.

Por el lado del comercio electrónico Hacienda llevará a cabo actuaciones sobre los nuevos modelos de distribución, pues estima que estas actividades en ocasiones sirven de «catalizadores de otros operadores nacionales y extranjeros» que no tributan bien. Eso sin olvidar el aumento de empresas que «sustituyen al vendedor tradicional en el almacenamiento y entrega de los pro-

ductos», señala el plan. En tercer lugar de las prioridades figuran las monedas virtuales. Debido al «aumento de los riesgos fiscales» que ha observado la Agencia Tributaria en 2018, las criptomonedas seguirán siendo vigiladas a través de nuevos requerimientos para obtener información adicional.

Se pone, asimismo, en marcha la nueva Unidad de Control de Patrimonios Relevantes. Busca obtener y ordenar la información de este grupo de personas más pudientes para que no eludan el pago de sus impuestos con ingeniería fiscal. «Se prestará especial atención a los bienes en el exterior y a los entramados financieros y societarios», se advierte en el plan.

40.000 millones

Los técnicos de Hacienda (Gestha) valoran de forma positiva el plan para 2019, que «rompe con el continuismo de los anteriores» y se centra en el fraude de grandes empresas y patrimonios. Estiman que con un programa eficiente de lucha contra el fraude se podría recaudar hasta 40.000 millones a medio plazo y reducir el 25% del PIB al que asciende de la llamada economía sumergida.

Sobre el 'Brexit', y ante la posibilidad de que no se llegue a un acuerdo, Hacienda prevé realizar las adaptaciones necesarias a nivel informático para garantizar trámites aduaneros «normales» e intensificar la información a los operadores.

Por su parte, el Ministerio de Empleo también anunció ayer detalles de su Plan Director por el Trabajo Digno, con el que pretende reducir el fraude laboral. Para ello elevará un 24,4% la financiación asignada en 2019, hasta sumar 157,4 millones de euros. La mayor parte irá a reforzar los medios humanos, con 353 nuevas plazas entre inspectores y subinspectores. Los técnicos de Empleo harán visitas a empresas y negocios en horario especial (noches, fin de semana y festivos) para evitar que proliferen el trabajo no declarado.

El Ministerio de Empleo presenta un plan para reducir el fraude laboral

Eva Pando, Roberto Paraja, María de la Cruz Fernández, José María Díaz-Pevida, César Suárez Junco, Luis Enrique García, Antonio Romero Casado y Juan Carlos Campo, tras la entrega de premios. ... A. GARCÍA

Apostar por la innovación, clave para mantenerse en los mercados actuales

Cinco compañías de la región ven reconocido su esfuerzo en el proceso de la transformación digital con los premios 'Industria 4.0'

:: SANDRA S. FERRERÍA

OVIEDO. Estar al día en las nuevas tecnologías e innovar es la clave para mantenerse de manera competitiva dentro de un mercado. Así lo creen los responsables de Campoastur, Tekox, Tierra Astur y Maderas García Hermanos, las cuatro empresas galardonadas con los Premios 'Industria 4.0'.

Ayer, la Sala de Pinturas en el Teatro de La Laboral acogió la entrega de estos premios, otorgados por Caja Rural de Asturias y por CTIC Centro Tecnológico, en su primera edición, y que reconocen a las empresas asturianas que realizan un «importante esfuerzo» en el proceso de la transformación digital de sus compañías hacia la industria 4.0.

Dentro de la categoría agroali-

mentaria, el premio recayó en Campoastur por su transformación digital hacia la industria 4.0 en los procesos de fabricación y logística. «El desarrollo tecnológico es clave para todas las empresas, también para las que nos dedicamos al campo», señaló María de la Cruz Fernández, presidenta de la compañía.

La empresa Tekox logró el premio en la categoría industrial por su estrategia y apuesta en la búsqueda de soluciones innovadoras asociadas a este tipo de industria. A juicio de José María Díaz-Pevida, presidente de la compañía, «las empresas que no evolucionen no subsistirán».

Pero no solo es el presente lo que le preocupa a estas empresas, sino el futuro y estar al día, así lo indicó el director de Comunicación de Tierra Astur (premio en la categoría turística), Javier Orta. «Buscamos usar la tecnología para hacer que el productor asturiano y sus productos sean conocidos en todas partes de España. Con la realidad aumentada pretendemos que, en el caso de un queso, por ejemplo, el cliente co-

nozca con un solo clic al productor, la cueva, y la ficha técnica del queso. En el ámbito de la hostelería nos centramos en el trato personalizado, en conocer las preferencias de nuestros clientes», concluyó.

Por su parte, Luis Enrique García, de Maderas García Hermanos, que recogió el premio en la categoría madera - forestal, tiene en mente «el proyecto cumbre de las tres generaciones de la empresa que será un aserradero inteligente para implantar en 2020». Según explicó antes de recoger el premio, ese aserradero estará basado en las nuevas tecnologías, con escáneres, controles numéricos e inteligencia artificial. «El aserradero pensará cómo cortar la madera según los parámetros que le introduzcamos», afirmó.

Durante la entrega de premios, Javier Echeverría Ezponda, investigador de la Fundación Vasca de Ciencia (Ikerbasque) ofreció una ponencia en la que apostó por incluir la creatividad como innovación. «El modelo que se debería de seguir es la creatividad, el desarrollo tecnológico y la innovación», señaló.

A su juicio, la cultura, las artes, la literatura «son también fuentes de innovación» y no solo la ciencia y la tecnología. «Ojalá dentro de cuatro años se premie aquí en Asturias a algún artista», añadió.

Al inicio del acto se guardó un minuto de silencio por el fallecimiento del expresidente del Principado, Vicente Álvarez Areces.